

やさしく、かしこく、たくましく



ひろぶち

石巻市立広渕小学校
学校だより 6月号
令和7年5月30日(金)

987-1222 石巻市広渕字町北233番地 TEL 0225-73-2251 FAX 0225-73-2353

正しく褒めて子供を伸ばす

校長 河田 裕

「褒めて子供を伸ばす」とはよく耳にするフレーズです。では、なぜ子供は褒められると伸びるのでしょうか。「褒められるとうれしい」「自信になる」「また挑戦しようという気になる」など、褒められると伸びる理由はいくつかあります。一方、褒め方を誤ると子供のやる気を削いでしまうこともあるということをご存じでしょうか。以下に述べるのは、私の若いころの失敗談です。

ある日、私は教室で、「Aさん、100点。えらいね。」と言ってテストを返却していました。そこにたまたま通りかかった先輩教師のB先生が、廊下からその様子を見ていたのです。放課後、B先生から、「河田先生、あの褒め方じゃあ、Aさんはそのうちやる気をなくしますよ。」と言われました。それを聞いて、私は、「子供はほめて伸ばすと教えてくれたのはB先生じゃないか。」と思いながら、「なぜですか。」と聞き返しました。すると、B先生は次のように教えてくれたのです。

Aさんはテストで100点だったことを先生に褒められて、とても誇らしげに思ったことでしょう。しかも、みんなの前で褒められたしね。でも、これが何度か続いたら、Aさんは100点を取ることが目的になって、100点の後ろにある「努力」に目を向けなくなるよ。もし100点が取れなかった時、Aさんはどう思うだろう。「100点をとれなかった自分はえらいくないんだ。恥ずかしいな。」と思うだろうよ。やがては、学習の意欲がなくなって、勉強しなくなると思うよ。私だったら、「Aさん、100点。毎日家庭学習で復習を頑張ってたもんね。」と褒めるかなあ。

そのあとB先生は、私に褒めるコツを教えてくださいました。

<コツ1>結果だけを褒めるのではなく、その結果に至る過程を認めること。

<コツ2>何がよかったかが分かるように、できるだけ具体的に褒めること。

<コツ3>褒めるときには、ベストなタイミングで褒めること。できれば60秒以内！

子供は褒められることで、その行為がより強化されます。ですから、よい結果につながった努力や挑戦の事実を認め、より具体的に、しかもすぐに褒めることが大切だと思います。褒めればよいというわけではありません。正しく褒めることが、子供の成長を促すことにつながると思います。

【山本五十六の名言】

やってみせ 言って聞かせて させてみせ 褒めてやらねば 人は動かじ
話し合い 耳を傾け 承認し 任せてやらねば 人は育たず
やっている 姿を感謝で見守って 信頼せねば 人は実らず

6月の行事予定

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	日		16	月	振替休業日
2	月	学校区パトロール・集団下校	17	火	グリーンタイム①
3	火	朝会 プール清掃	18	水	読み聞かせ
4	水	読み聞かせ	19	木	内科検診(下学年) ■SC
5	木	校外学習(4年水道施設・ごみ処理場見学)	20	金	眼科検診 業間縦割りの遊び① ノーゲームデー
6	金	プール開き	21	土	
7	土		22	日	飲酒運転根絶運動の日
8	日		23	月	
9	月		24	火	避難訓練(不審者対応)
10	火	音楽集会 ノーゲームデー	25	水	読み聞かせ クラブ活動③ 出前講座(1・2年 里山の生き物たち) 学校集金口座引き落とし日
11	水	読み聞かせ 心肺蘇生法(5年)	26	木	第2回 PTA 本部役員会 ■SC
12	木	■SC	27	金	グリーンタイム②
13	金	Bタイム 修学旅行(6年)	28	土	
14	土	授業日 Bタイム 1~5年5校時限 弁当の日 修学旅行(6年)	29	日	
15	日		30	月	ノーゲームデー

◎6月の生活目標：時間を守って行動します ■SC：スクールカウンセラー来校日

7月の主な行事予定
 1日(火) 学校訪問指導 7日(月) 集団下校 10日(木)「浮いて待て」着衣泳教室
 11日(金) 学習参観日 臨時保護者全体会 18日(金) 特別タイム5校時限第1学期終業式(弁当なし)

運動会 5/18 1日延期となりましたが、皆様のご協力により開催することができました。どの種目も全力で取り組む子供たちへの熱い応援をありがとうございました。運動会後の感想用紙も80枚以上集まりました。ご協力に感謝いたします。



田植え 5/28、サツマイモの畝づくり 5/20、苗植え 5/29
 ふるさと保全会、学校ボランティアの皆様のご協力をいただきながら5年生が田植えをしました。今年は「ひとめぼれ」を育てます。サツマイモの苗は縦割り班ごとに植えました。



子供たちの体力・運動能力向上に向けて
 子供たちの体力づくりと運動時間確保の大切さについては、子供たちの体力低下の話題とともに広く知られているところです。先日、県の体力向上コーディネーターからは次のような話をいただきました。『登下校時の徒歩、休み時間の外遊び、放課後の外遊び等で、日中に筋肉を疲労させることで良い睡眠が得られます。朝の目覚めが良いと朝ごはんもおいしくいただけます。朝ごはんが午前中の学習活動のエネルギーのもとになります。』

運動する習慣を子供のころに身に付けることはとても大切だと言われています。学校では、発達の段階に応じた声掛けをしていきますので、ご家庭でもお子さんの日常の体力づくりや運動時間確保についてぜひ話題にしていいただければと思います。

スポーツテスト 5/29

